
JUEVES 27-11-97
,

ECONOMIA DE CASTILLA-LA MANCHA ABe /3

---------------Opinión~--------*;------
~--Tribunaeconónúca,--~

UN FUTURO EMPRESARIAL PROMETEDOR
ESTE año se cumple el XX aniversario de la Fede·

ración Empresarial Toledana. El Comité Ejecu-
tivo y la Junta Directiva decidieron a finales del año
96 que durante todo 1997hiciéramos una campaña
con una serie de actos conmemorativos. Algunos
han tenido un carácter informativo, de asesora-
miento a los empresarios, y otros un carácter más lú-
dico. Entre los primeros se ha llevado a cabo un ciclo
de conferencias, con la intervención de importantes
personalidades de los sectores económicos de Es-
paña. También ha habido reuniones para dar a cono-
cer las novedades legislativas de este año, y como ac-
tos más festivos se ha celebrado una corrida de to-
ros, un recital de Rocío Jurado y una zarzuela. Estos
tres actos congregaron a más de 25.000empresarios
de la provincia. Igualmente se ha desarrollado un
proceso de selección de aquellos empresarios que
más han destacado en los últimos años; pero no he-
mos pretendido premiar al mejor empresario o em-
presaria de este año, sino la trayectoria empresarial
de estos veinte años. Ese acto es el que conmemora-
remos el sábado. El último acto que tenemos pre-
'visto llevar a cabo lo hemos denominado «La aven-
tura de emprender», con el que pretendemos que se
debatan los problemas de la' juventud, como puede
ser la educación, el empleo y la creación de empre-
sas. Cuatro ponentes explicarán su trayectoria em-
presarial, dando ánimos y motivando a los 500ó 600
universitarios que vamos a convocar, para que el día
de mañana se puedan convertir en empresarios.
En estos veinte años de vida, la Federación está

perfectamente consolidada, integrada por 60 asocia-
ciones sectoriales, aglutinamos a más de 18.000em-
presarios y nuestra intención en los próximos años,
concretamente en el 98, se centra en el acercamiento
de nuestros servicios a las distintas zonas de la pro-
vincia. En estos momentos tenemos la sede social en
Toledo, y oficinas en Talavera, Torrijos y Quintanar
y el próximo año pretendemos abrir dos nuevas dele-
gaciones en Sonseca y Villa de Don Fadrique. Nos
quedaría una zona sin cubrir, las comarcas de Illes-
cas y Ocaña, aunque en el año 99 se instalarían nue-
vas oficinas en estos municipios. Con esta amplia-
ción cubriremos todo el territorio provincial, dando
facilidades a los empresarios para utilizar los serví-
cios de la Federación.
Pero la institución empresarial tiene otros objeti-

vos no menos importantes para el próximo año, por
un lado, conseguir que la sociedad valore mejor
-aunqne ha habido un cambio sustancial en los últi-
mos años-, la figura del empresario, como una per-
sona que es la que realmente genera empleo y ri-
queza. Necesitamos el apoyo de la Administración, y
no me refiero al económico, sino en infraestructu-
ras, inversiones y asuntos fiscales, es decir, que se
creen las condiciones óptimas para que se puedan
crear empresas.
Por otra parte, desde la Federación vamos a poner

bastante empeño en lograr para Toledo un Palacio
de Congresos y Exposiciones; para ello necesitamos
que las distintas administraciones (Junta de Comu-
nidades, Diputación y Ayuntamiento) se decidan y
pongan los medios económicos suficientes para que
se pueda contar en un año o año y medio con el Pala-
cio de Congresos, pues Toledo es la única capital de
provincia que no cuenta con esta infraestructura.
Otro tema importante es potenciar nuestra Oñ-

cina de Comercio Exterior, a través de la infraes-
tructura que está empezando a crear el Ministerio
de Economía con la oficina del ICEX y lo que quere-
mas es encontrar pequeños empresarios que quie-
ran ir vendiendo sus productos en el exterior.

Humberto CARRASCO
Secretario general de la Federación

Empresarial Toledana

FEDETO, VEINTE· AÑOS DÉ MADUREZ
EL próximo sábado, con la entrega

de sus premios, concluyen los ac-
tos de celebración del XX Aniversa-
rio de la Federación Empresarial To-
ledana (Fedeto), efeméride que tam-
bién ha conmemorado este año la
Confederación Provincial de Empre-
sarios de Ciudad Real (Cepyme). Para
destacar este importante cumple-
años, a lo largo de los últimos meses
los empresarios toledanos han venido
organizando una serie de actos cuyo
denominador común ha sido el alto
interés despertado y la amplia parti-
cípación, cifrada en más de 20.000
personas. En ellos se han combinado
actos lúdicos con conferencias en las
que han intervenido varios secreta-
rios de Estado de Economía, ejecuti-
vos de empresa de la fama y categoría
de López de Arriortúa y el máximo di-
rigente regional, el presidente José
Bono.
En 1977 nacía, bajo la presidencia

de Juan Ignacio de Mesa, después al-
calde de Toledo, el germen de la Fede-
ración Empresarial Toledana, con el
original y elemental objetivo de pres-
tar un servicio de asesoramiento a las
empresas. El relevo en la presidencia
de aquella federación incipiente fue
tomada por Pedro Rognoni, quien
empezó ya a asentar las bases de una
organización más consolidada, algo
que no era fácil todavía por el recelo
hacia el asociacionismo que entonces
existía entre el sector empresarial,
tal vez influenciado por una trasno-
chada y errónea concepción de la
competencia, que hacía aparecer
poco menos que como subversiva la
colaboración entre empresarios.
Estos tabúes comenzaron a supe-

rarse bajo la larga presIdencia de

Francisco García Martín. Durante los
diez años que estuvo al frente de Fe-
deto aflanzósu amplia estructura oro
ganlzatíva.ide la que hoy forman
parte 18.000~empresarios aglutinados
en 58 asociaciones sectoriales, que se
ha visto que' es la mejor forma de ven-
cer los problemas con los que se to-
pan los empresarios.
Pero en este largo camino ha ha-

bido también momentos difíciles y
polémicos, corno la operación de tras-
lado de sede y la crisis de dirección
tras la renuncia a seguir en el cargo
de García Martín. Tras las aclaracio-
nes oportunas, el primer caso se re-
solvió y hoy Fedeto goza de unas íns-
talacionesrnás amplias, aunque
siempre mejorables. En cambio, el re-
levo en la presidencia no encontró la
solución adecuada con la llegada de
Francisco Pérez-Díaz Guerra, que en
los pocos meses en el cargo levantó
demasiadas-voces y polémicas. Fue
entonces cuando se produjo la elec-
ción como :presidente del joven em-
presario Fernando Jerez. Desde en-
tonces se aeallaron las voces altíso-
nantes quejen nada beneficiaban a
Fedeto, y con una labor callada pero
eficaz ha logrado reconducir la situa-
ción hacia Jos fines básicos de forma-
ción y asesoramiento del empresario.
Como prueba, basta señalar que este
año Fedetova superar el record de di-
nero que Jos:empresarios pueden ob-
tener en f~yorables condiciones a
través de convenios financieros. Esa,
y no otra, es la línea que debe seguir
una Federadión, hoy sólida, asentada
y madura, que tiene ante sí retos tan
importantescorno la adaptación de
las empresas toledanas' al euro y su
apertura al mercado exterior.
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. Jesús Bárcenas Alfonso ÁlvarezAdolfo Muñoz
La pasada semana se

celebró en la ciudad de
Toledo un almuerzo ho-
menaje a Adolfo Muñoz
Martín, uno de los gran-
des restauradores con
los que cuenta este país.
El aconteCimiento tuvo
lugar en el restaurante
del Hotel Beatriz de la
capital regional, donde
muchos de sus como
pañeros y amigos tuvie-
ron la oportunidad de
agradecerle su trayecto-
ria como presidente al
frente de la Federación
Regional de Empresa-
rios de Hostelería de
Castilla-La Mancha. Du-
rante el homenaje, el ac-
tual presidente, Fran-
cisco Merino, hizo en-
trega a AdolfoMuñoz de
_una placa y un emotivo
regalo en recuerdo y
agradecimiento por
parte de sus amigos.

La Confederación El Consejo Regulador
Provincial de Empresa- "de la Denominación de
ríos (Ceoe-Cepyme) de' Origen del Queso Man-
Ciudad Real, a través de chegu, que preside Al-
su presidente, Jesús ,;-fonso Álvarez, comenzó
Bárcenas, ha manifes- ayer en Madrid la caro-
tado su satisfacción por- 'j pafia de información
que el Gobierno tenga "contra el fraude de pro-
en cuenta a los empresa- duetos alimenticios con
rtos pequeños y media- '" denominación de origen
nos de la provincia a " detectado de manera es-
través de las ayudas es- ,:'pecial en grandes super-
tablecidas por el Ejecu- ficies. En este debate so-
tivo en los presupuestos bre el fraude estaba pre-
de 1998. Estas propues- "vista la asistencia del
tas fueron presentadas a -',e subdirector general de
representantes de los -Denominaciones de Ca-
empresarios por el pre- lidad del Ministerio de
sidente regional del PP, Agricultura, Antonio
Fernando Rodrigo, y el ;Moscoso, así como re-
presidente de la Comi- presentantes de empre-
sión Provincial de Py- sas del sector, Consejo y
mes del PP, Francisco ':',~,;::serviciodel fraude del
Trujillo. Bárcenas dijo i,;:','Ayuntamientoy Comu-
que estas ayudas ser- 'nidad de Madrid. Tam-
virán de incentivo real y bién comenzaron accio-
concreto al crecimiento -.:> nes promocionales en
económico. ' 'centros comerciales.
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